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欧亚时报消息（瑞士当地时间 5 月

23日 苏黎世） 5月17日至24日，浙江

省永康市市委书记金政率经贸考察团

访问意大利、瑞士多个重要城市，就工

业制造、经贸交往、人才交流、科技发展

等领域与当地政府、商会、企业和高校

等展开交流讨论，并见证双方代表签署

多个合作备忘录。经由此行，可以预

见，乘着“一带一路”东风，永康与欧洲

的合作具有广阔空间和美好前景。

国内提倡对外开放，倡导“引进

来”和“走出去”并重，永康是中国综

合实力百强县（市）之一，是中国最大

的五金产品集散中心，将发挥哪些优

势响应国家号召参与“一带一路”建

设？永康素有“五金之都”之称，金政

书记对永康与欧洲中小企业创新合作

有什么见解？ 23 日，金政书记接受了

欧洲唯一的中英文双语新闻杂志社

《欧亚时报》社长朱爱莲的专访。

欧亚时报：金书记您好，欢迎你们访

问《欧亚时报》苏黎世总部！可否跟读者

们简短介绍一下永康市的经贸投资环

境？

金政：永康位居浙江中部，是一个

既古老又年轻，充满活力的城市。公

元前，吴国主孙权之母赐予这座具有

独特风貌的城市以“永康”之名，千年

后，无论是永康人还是新永康人在这

里用持之以恒的韧劲创造着一个又一

个五金传奇。永康，已经成为全球闻

名的五金生产基地和专业市场，获得

多块“国字号”区域品牌，是全国首个

创下质量强市示范城市的县级市，产

品门类很齐全，很多产品产量在全国

都是数一数二，而且产业链和配套服

务行业也很完备，区位条件优越，交通

网络发达。

我们希望通过此次访问，让更多

的国际朋友关注永康、支持永康，带着

项目和技术来永康寻求发展；也希望有

更多的国际城市与永康缔结友好城市，

加入永康的“朋友圈”；我们更希望永

康的企业积极响应号召，乘着“一带一

路”东风，开阔眼界，借智借力，更好地

利用国际国内两个市场、两种资源，进

一步推动经济转型升级、产业提质增

效。

欧亚时报：你们刚刚访问了意大

利都灵市，您认为永康市与意大利有

哪些领域合作？

金政：都灵是意大利三大工业中

心之一，发展侧重点在重工业、汽车制

造、机械制造和信息科技等方面，产业

特色和城市氛围等与永康市相当；都

灵市在汽车制造业闻名于世、现代农

机、工业设计方面、密集型重点技术发

展等产业，都与我们有较大的合作空

间。当然，都灵是我们的榜样，我们迫

切地希望通过两地深化合作交流，来

学习他们的先进经验和典型做法，让

意大利先进制造的因子在永康这片创

业热土上迸发活力。

最近几天，我们走访了汽车博物

馆，考察了玛莎拉蒂汽车工厂、欧洲排

名前五的孵化器都灵理工大学和拥有

悠久历史和超高国际声誉的欧洲设计

学院都灵分院，拜会了都灵市政府副

市长、都灵外事办主席、都灵中小企业

协会会长和部分企业代表，与大家有

着较为深入的交流，也就下一步合作

达成了初步共识。可以说，意大利之

行对我们触动很大，受益匪浅。

欧亚时报：在这之前，永康与意大

利有过那些合作？

金政：其实，永康与意大利渊源很

深，不仅仅是现代五金及装备制造等

产业关联度很高，双方合作也已初见

成效。在我们永康，有一家意大利企

业，叫拉瓦清洗设备有限公司，短短几

年，已站稳脚跟，还以黑马之姿闯入纳

税百强；还有永康的斐络设计，是省级

重点工业企业设计院，也是全省第一

家工业设计领域的企业研究院，为中

意企业架起友好商业往来的桥梁；还

有意大利的柯马机器人，在永康的企

业很受欢迎。欧洲设计学院都灵分院

院长巴博先生也曾到访永康，我们有

过很好的互动。

欧亚时报：祝贺你们在意大利访问

取得了很大的收获！咱们现在瑞士苏

黎世，请介绍下你们访问瑞士的情况？

金政：在这里，我们一行考察了希

格水壶工厂，这是一家由我们永康企业

控股的瑞士工厂。我们还拜访弗劳恩

费尔德市政府，与政府代表、瑞中经济

协会会长，以及当地企业代表座谈，探

讨瑞士企业与永康企业合作对接前景。

今年年初，在两国领导人见证下，

我国和瑞士签署建立创新战略对话平

台的谅解备忘录，明确要加强“中国制

造2025”同瑞士“工业4.0”对接，推动两

国研究机构、企业特别是中小企业创新

合作。这更让我们觉得，永康与瑞士中

小企业创新合作的前景越来越明亮！

欧亚时报：您认为瑞士中小企业

创新合作与永康市有哪些契合点？

金政：中小企业发展、工业结构等

方面，永康与瑞士有着许多契合点。

瑞士经济市场稳定且科技先进，拥有

金字招牌的“瑞士制造”对质量的精益

求精和对创新的孜孜以求，与永康倡

导“百年锤炼，臻于完善”的工匠精神

契合；还有，瑞士的中小企业在国民经

济中占有很重要的地位，许多久负盛

名的产品都是中小企业生产，这与永

康民企活力强、民营经济发达的现状

也相当契合。我相信，瑞士中小企业

在技术、服务等方面的独到优势将为

两地企业创新合作拓展更多空间。

永康的产品以五金制造为主，大

部分都与百姓生活息息相关，性价比

很高，适合参与欧洲市场的竞争。我

们期待以瑞士为“桥头堡”，让永康制

造尽快进入欧洲市场，让“瑞士制造”

和“永康制造”擦出更多火花。

欧亚时报：你刚才说永康企业控

股了瑞士的希格水壶工厂？

金政：对。瑞士希格公司创建于

1908年，是一家定位于高端水具设计、

生产和销售的百年品牌上市公司。经

过百余年的发展，该公司已成为一个

拥有多样化产品的国际性品牌，有着

非常丰富的国际运营和销售经验，不

过，浙江哈尔斯真空器皿股份有限公

司已经收购了该公司的全部股权。哈

尔斯生在永康，成长在永康，是国内最

大的不锈钢真空器皿生产厂商，也是

中国保温杯行业的第一家上市公司。

并购完成后，哈尔斯不仅可以凭借希

格在欧美市场的品牌认知度顺利进入

国际市场，同时，哈尔斯完整的产品线

和强大的研发能力也可以弥补希格在

产品线拓展、研发上的短板。正是这

些已有的合作，让我们看到，双方深化

合作是大有可为。

欧亚时报：永康作为中国综合实

力百强县（市）之一，将发挥哪些优势

投身“一带一路”建设？

金政：欧洲制造向来严谨细致、精

益求精，但我们不少产品也极具竞争

力，能与其媲美。无论是在国内，还是

考察时，我都经常说，走出来，是为了

避免坐井观天的弊端，为的是借力合

作提质转型升级。正是这个取经的过

程，让我们看到对方表现出与我们合

作的浓厚兴趣。不少意大利、瑞士企

业掌握着前沿技术，想通过寻找合适

的合作伙伴，将技术运用转化为在更

多领域的成就感，提升影响力、放大价

值。可以说，我们是一拍即合。

双方的合作前景广阔，也必将风

光无限，我们要借着“一带一路”的东

风，扩大对外经贸合作与交流，通过瑞

士这个“桥头堡”，推动永康产品加速

破冰欧洲市场，接壤欧洲，让永康企业

与欧洲企业强强联手，为双方发展开

拓更大的空间和市场。同时，作为政

府部门，我们要继续探索深化合作交

流平台，为企业做好服务和保障，为双

方合作铺路架桥，出台强有力的扶持

补助政策，以最大诚意欢迎意大利、瑞

士企业来永发展，也期待华侨带着项

目和技术回归。永康是一片创业的热

土，外向度和包容性都很高，无论市场

晴雨，政府部门永远会为专注实业、专

注创新的企业当好“店小二”，既“清”

又“亲”，风雨同舟，并肩发展。

欧亚时报：您是永康新时期经济

社会发展的掌舵者与见证人，您对未

来中国主导的经济全球化新时代，有

何“永康展望”？

金政：政府搭台，企业唱戏。扩大

对外开放，对永康不少产业和企业来

说已有成效，但未来空间还很大，“永

康制造”只有大胆走出去，才能持续提

升，也才能真正实现“让永康五金畅行

世界，让世界五金汇聚永康”。

我希望永康企业要敢于站上国际

舞台并主动献唱，唱出永康好声音，不

要惧怕竞争和挑战，面对困难和失败

也不会畏缩。在专注实业的同时，多

走出去，开阔眼界，借智借力，对标先

进制造，抓住发展这个最大公约数，以

点带面，从线到片，逐步形成区域大合

作，形成良性的互动和竞争。

我们要在深化与国内外同行的多

领域全方位合作中深入推进“两化”融

合和智能制造，让“永康制造”走向“永

康智造”“永康创造”“永康质造”，从粗

放走向精细，从产品走向品牌，从“赚快

钱”走向打造“百年老店”，坚定不移地

专注实业、专注创新，持续提质增效，打

好转型升级组合拳，真正把永康打造成

为中国乃至世界先进制造业基地。

市委书记金政接受《欧亚时报》专访

乘“一带一路”东风 深化永欧合作
上月，市委书记金政率

团考察意大利、瑞士，在当地
业内引起强烈反响。意大利
都灵、瑞士弗劳恩费尔德等
地市政府网站、媒体相继刊
发了永康经贸考察团的活动
报道。其间，金政还接受了
《欧亚时报》的专访，《欧亚时
报》在瑞士出版，目前是欧洲
唯一的中、英文双语报纸，也
是发行量最大的华人报纸。
该报着重介绍中瑞两国经贸
政策、企业及领导人专访、文
化交流信息，重点关注瑞士
与我国有关联的企业、公司
和小团体，报道内容也包括
生活资讯。报道刊发后，《中
国纪录》、浙江经济网等媒
体、网站纷纷转载。

今天，本报刊发专访报
道《乘“一带一路”东风，深化
永欧合作》。永康深化对外
开放之路怎么走？“永康制
造”何以逐梦“一带一路”？
政府部门如何助力企业站上
国际舞台？带着问题去阅
读，就能找到答案。

图为金政接受《欧亚时报》专访


